

**CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE MADELEINE-BERGERON
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES DÉCOUVREURS
SÉANCE DU 18 FÉVRIER 2025**

Procès-verbal de la séance extraordinaire du conseil d'établissement de l'École Madeleine-Bergeron, tenue le 18 février 2025 à 19h02, sous forme de rencontre TEAMS.

Présences :

Christine Garcia	Directrice de l'établissement
Isabelle Houde	Directrice adjointe de l'établissement
Caroline LeBlanc	Représentante des parents
Isabelle Langlois	Représentante des parents
Patrick Archibald	Représentant des parents
Chantal April	Représentante de la communauté
Marie-Michèle Morin	Représentante du personnel de soutien
Marie-Dominique Boivin	Représentante du personnel enseignant de Madeleine-Bergeron
Alexandra Thibault	Représentante du personnel enseignant de l'Onyx
Julie Fecteau	Représentante des parents
Guillaume Chénard	Représentant du personnel professionnel
Daphné Martel	Secrétaire

Absence : Aucune absence

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum

Les membres présents à l'ouverture de la séance formant quorum, l'assemblée est déclarée régulièrement constituée. Mme Isabelle Langlois souhaite la bienvenue à tous les membres. Il est 19h02.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

Résolution : CE 18-02-25-32

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour
3. Suivis et adoption du compte-rendu de la séance du 21 janvier 2025
4. Parole au public
5. 1 : Informations de la Présidente
2 : Informations de la Direction
3 : Informations de la représentante au comité de parents
6. Grilles-matières Onyx et EMB 2025-2026
7. Forces Avenir 2025
8. Calendrier scolaire 2025-2026
9. Organisation scolaire 2025-2026 (suivi statutaire)
10. Suivi conférence des parents mars et mai 2025
11. Protocole d'entente Laura Lémerveil
12. Suivi transport scolaire
13. Demandes de sorties
14. Varia
14.1 : L'extraordinaire Cirque de l'EMB
14.2 : Présentation site pour les parents
15. Levée de l'assemblée

Il est proposé par Caroline LeBlanc, appuyé par Marie-Michèle Morin, et résolu :

QUE l'ordre du jour soit adopté tel que déposé.

Résolution : CE 18-02-25-33

3. Suivi(s) et adoption du compte-rendu de la séance du 21 janvier 2025

Il est proposé par Caroline LeBlanc et appuyé par Marie-Michèle Morin d'adopter le compte-rendu de la séance du 21 janvier 2025 avec quelques modifications.

Résolution : CE 18-02-25-34

4. Parole au public

Aucune intervention du public

5. Informations

de la Présidente

- La présidente souligne encore cette année le travail des photographes pour les magnifiques photos de leurs enfants.
- Les photos de la sortie de ski, d'abord publiées sur la page Facebook de l'école, ont été largement partagées sur les pages des parents, offrant ainsi une belle visibilité aux activités faites par les élèves.
- Il sera nécessaire de proposer des dates pour la conférence destinée aux parents lors du prochain conseil d'établissement (CÉ).

de la Direction

- **Visite de Bonhomme Carnaval** : Le 5 février, Bonhomme Carnaval a rendu visite aux élèves, apportant joie et enthousiasme.
- **Semaine des enseignants** : Une célébration a eu lieu avec de petites surprises, qui ont été bien appréciées.
- **Midi d'Alexis** : Le quatrième Midi d'Alexis se tiendra le jeudi 20 février 2025. À cette occasion, Rosalie Arseneau-Aubut, chanssonière, viendra accompagnée d'une amie avec qui elle interprète parfois des chansons.
- **Visite du Juvénat** : Les élèves ont pu assister à un spectacle présenté par les élèves du Juvénat, ces derniers ont passé le restant de la journée en classe. Nos plus grands ont pu rencontrer et échanger avec des adolescents de leur âge, ce qu'ils ont bien apprécié.
- **Sécurité sur le web** : La policière scolaire est venue sensibiliser les élèves aux enjeux de sécurité sur Internet.
- **Spectacle de la Saint-Valentin** : Dans le cadre du comité de la vie étudiante, un spectacle a été organisé par les enseignantes Marianne Bordeleau-Martin, Marianne Richer et Katerina Solaligue-Guillot, qui ont interprété de superbes chansons d'amour. Ce moment a été très apprécié des jeunes.
- **Sortie de ski adapté** : L'activité a connu un beau succès, autant auprès des jeunes que du personnel de l'école ayant participé à la sortie.
- **Visite des Remparts de Québec** : L'équipe des Remparts viendra rendre visite aux élèves la semaine prochaine, une activité toujours très appréciée.
- **Rassemblement de la deuxième étape** : Initialement prévu le 13 février 2025, ce rassemblement a dû être reporté à mardi prochain en raison de la tempête.
- **Festival des neiges** : L'événement se tiendra ce vendredi, l'équipe d'Adaptavie sera présente pour soutenir l'activité.
- **Journée du sourire (31 janvier)** : Une hygiéniste dentaire est venue animer des ateliers sur le brossage des dents dans certaines classes. De plus, les élèves de la classe de Nadia ont animé un photomaton tout au long de la journée.
- **Journée "Porte ton pyj!"** : Elle aura lieu ce vendredi au profit d'Opération Enfant Soleil. Les fonds recueillis seront versés dans le cadre des Découvreurs à la course, en mai prochain.

de la représentante du comité de parents

Les sujets abordés lors de la rencontre du comité de parents concernaient peu notre école. Notre nouvelle directrice générale s'est présentée au comité de parents.

6. Grilles-matières Onyx et EMB 2025-2026

EMB

- Madame Garcia propose le statu quo pour les grilles-matières, étant donné qu'aucun changement n'est prévu au niveau des matières.
- Contrairement aux années précédentes où le préscolaire avait été omis, il a été ajouté cette année. Elle propose de réadopter la grille-matières de l'EMB.
- Les groupes comptant plus de la moitié des élèves suivant le programme PFEQ modifié bénéficieront de cours d'anglais pour l'ensemble du groupe.

Onyx

- L'organisation scolaire de l'Onyx varie entre trois et quatre groupes. Étant donné la structure multi-niveaux des classes, il est nécessaire de présenter la grille-matières pour tous les niveaux pouvant être enseignés.
- Certains programmes adaptés, comme le FMSS ou le FPT, peuvent être offerts de manière adaptée au milieu.
- Une nouveauté pour les élèves de troisième secondaire : le cours Projet personnel d'orientation (PPO) remplace le CCQ, qui n'est pas enseigné à ce niveau.
- La majorité des cours est donnée par l'enseignant titulaire, tandis que les matières spécialisées, comme l'anglais, les arts plastiques et l'éducation physique, sont dispensées par des spécialistes.
- Les services professionnels offerts cette année seront maintenus l'an prochain à l'Onyx.

Il est proposé par Caroline LeBlanc et appuyé par Guillaume Chénard d'adopter les grilles-matières de l'Onyx et de l'EMB.

Résolution : CE 18-02-25-35

7. Forces Avenir 2025

- L'élève engagé **Sam Dumesnil** est nommé pour son implication avec les Dr Clowns. Sa présence dans les activités est très remarquée.
- La classe de **Mme Fannie** est nommée au niveau local pour ses projets culturels, représentant chacun des élèves, ainsi que pour son engagement dans divers événements, notamment la reconnaissance des conducteurs d'autobus.
- Au niveau régional, l'élève persévérant est **Jordan Bergeron**, en raison de sa progression fulgurante depuis son arrivée à l'EMB.

- Le membre du personnel nommé est **Mme Guylaine Vaillancourt**, TES, reconnue pour son engagement dans la formation et le transfert des connaissances. Son implication est essentielle et contribue grandement au rayonnement de l'école.

8. Calendriers scolaires 2025-2026 (EMB et Onyx)

- De petits ajustements peuvent toujours être apportés au calendrier, notamment en ce qui concerne les rencontres.
- Les journées flottantes pour l'année 2025-2026 seraient le 23 février et le 5 juin, si l'on suit le même modèle que cette année.
- Pour l'Onyx, les journées pédagogiques flottantes seraient le 23 janvier et le 7 mai.

Il est proposé par Guillaume Chénard et appuyé par Caroline LeBlanc d'adopter les calendriers scolaires 2025-2026 pour l'EMB ainsi que pour l'Onyx.

Résolution : CE 18-02-25-36

9. Organisation scolaire 2025-2026 (suivi statutaire)

L'organisation scolaire de l'EMB n'a pas encore été beaucoup travaillée, car les inscriptions ne sont pas encore complétées. Plus d'informations pourront être fournies lors du conseil d'établissement du 1er avril 2025.

À ce jour, nous avons reçu 72 réinscriptions pour l'année prochaine.

Le nombre de places disponibles sera limité, puisque peu d'élèves quitteront l'école cette année. Pour l'instant, en plus des finissants, un seul départ a été confirmé, mais d'autres sont à prévoir.

10. Suivi conférences des parents de mars et de mai 2025

Le comité EHDAA a donné son accord pour financer la conférence de la notaire.

Il nous revient de fixer la date de l'événement et de la transmettre au comité, afin qu'ils puissent inviter les parents concernés dans les autres écoles. Mme LeBlanc apportera son aide pour l'envoi des invitations à la conférence destinée aux parents.

Cette conférence se tiendra sur **Teams**, sera filmée et restera accessible aux parents qui ne pourront pas y assister en direct. Les dates suggérées sont le jeudi 1er mai 2025, le jeudi 8 mai 2025 ou le jeudi 15 mai 2025. Isabelle Langlois se chargera de communiquer ces propositions au comité EHDAA.

11. Protocole d'entente Laura Lémerville

Mme Isabelle et Mme Christine ont rencontré les responsable de l'organisme Laura Lémerveil la semaine dernière. L'organisme souhaite concentrer ses services sur le polyhandicap et continuer à offrir du soutien dans cette lignée.

Cette année, 68 élèves ont pu bénéficier de leurs services, soit au camp de jour ou à la MLSV. L'offre de services dépend des ressources humaines disponibles pour l'été. Afin d'assurer une répartition équitable, un minimum est garanti à chaque parent, et si davantage de personnel est engagé, des semaines supplémentaires peuvent être offertes.

Actuellement, les adultes accueillis proviennent principalement de La Marguerite. L'objectif est de garantir une répartition juste des services pour toutes les familles qui en font la demande.

L'organisme explore également des solutions pour permettre aux jeunes qui reçoivent encore des services, mais qui sont sortis du système (comme ceux de Madeleine-Bergeron ou La Marguerite), d'avoir accès à des activités à l'extérieur.

La visite des directrices a été très bénéfique et rassurante quant aux démarches entreprises par Laura Lémerveil.

Il est proposé par Julie Fecteau, appuyé par Guillaume Chénard de recommander la signature du protocole d'entente Laura Lémerveil pour le prêt des locaux de l'École Madeleine-Bergeron pour une année supplémentaire.

Résolution : CE 18-02-25-37

12. Transport scolaire – Suivi des actions

Nous avons connu un autre incident de transport scolaire impliquant un élève en fauteuil roulant. Le chauffeur a omis d'attacher et d'arrimer correctement le fauteuil, alors qu'il ne présentait jusqu'ici aucune source d'inquiétude.

L'élève et son fauteuil ont versé sur le côté. Heureusement, l'incident n'a entraîné aucune conséquence majeure sur sa santé, hormis une blessure mineure au visage.

Le devis a été accepté, et l'audit est prévu pour le mois de mars. À la suite des inspections de véhicules et de l'audit des chauffeurs, six d'entre eux devront passer un test sur route. Nous recevrons ensuite un rapport détaillé avec toutes les informations recueillies.

Nous avons constaté une amélioration de la communication avec les centres de services scolaires et les chauffeurs, ce qui facilite la gestion du transport.

Lors de la tempête, un autobus d'un centre de services scolaire s'est tout de même rendu à l'école avec cinq élèves à bord. Nous avons dû contacter tous les parents afin de savoir s'ils viendraient chercher leur enfant, étant donné l'absence de transport au retour. Certains élèves ont dû être renvoyés directement à la maison avec le même autobus.

Bonne nouvelle : Girardin a obtenu l'autorisation d'acheter de nouveaux autobus adaptés. Des commandes seraient prévues prochainement.

13. Demandes de sortie

- 20 février 2025 : Journée Porte ton pyj! (Activité de financement au profit d'Opération Enfant Soleil)
- 7 mai 2025 : Sortie de la classe de Guylaine Côté au musée des Beaux-Arts. Aucun coût n'est prévu pour les parents. (Cette activité permettra aux élèves d'entrer en contact avec leur environnement et de faire un lien avec des activités vécues en classe)

Il est proposé par Caroline LeBlanc, appuyé par Patrick Archibald d'approuver les demandes de sorties.

ADOPTÉES À L'UNANIMITÉ

Résolution : CE 18-02-25-38

14. Varia

14.1 : L'extraordinaire Cirque de l'EMB

Le cirque suscite un bel engouement et l'événement prend de l'ampleur, attirant même l'attention de quelques ministres.

AMI-Télé réalisera un reportage sur la préparation de l'événement. Le tournage est prévu pour le 19 mars avec certains groupes ciblés.

L'invitation pour la prestation du 11 avril 2025 a été envoyée, et plusieurs invités ont déjà confirmé leur présence. Les Dr. Clown prendront part à l'événement.

L'École de cirque de Québec effectue plusieurs visites et poursuivra ses interventions dans les prochaines semaines pour aider les élèves à perfectionner leurs numéros de cirque.

Mme Guylaine est en charge de la décoration du gymnase, tandis que notre costumière, Mme Lucie Demers, confectionne de magnifiques accessoires de costume pour les élèves.

Le spectacle sera composé de plusieurs tableaux, chacun regroupant deux groupes, avec un thème spécifique.

Par ailleurs, les élèves de Mme Suzanne interpréteront l'hymne national lors de la visite des Remparts.

14.2 : Présentation site pour les parents

Mme Garcia propose que le lien du site destiné aux parents soit inclus dans le prochain Info-Parents.

Le site Parent-aidant : CAP 18 ans a été officiellement lancé le jeudi 13 février 2025.

Il est également suggéré d'ajouter le lien du site web dans la section des ressources accessibles aux parents afin de faciliter son accès.

15. Levée de l'assemblée

Mme Isabelle Langlois remercie les membres de leur participation à la séance. La levée de l'assemblée est soumise à 20h12.

Il est proposé par Caroline LeBlanc, appuyé par Marie-Michèle Morin d'adopter la levée de l'assemblée.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

Résolution : CE 18-02-25-39

Isabelle Langlois, présidente

Christine Garcia, directrice